

EL UNIVERSAL

Julio - 19 - 927.

1

Serán Acuarteladas las Tropas en las Manifestaciones

~~UNIVERSAL - Jul - 14 / 1925~~

De acuerdo con las informaciones obtenidas en fuentes oficiales, la superioridad acaba de expedir una circular a los Jefes de Operaciones Militares y de las diversas guarniciones de plaza, establecidas en la República, en la cual se les dan instrucciones que se relacionan con la conducta que deben observar los elementos de tropa y oficialidad, cuando se celebren manifestaciones políticas a favor de los distintos candidatos que contienden en la lucha.

Desde luego, se ha dispuesto que las tropas permanezcan acuarteladas el día de la celebración de los actos mencionados y en caso de que el orden sea alterado podrán intervenir, siempre que se solicite el auxilio de la fuerza federal por parte de las autoridades civiles. Ningún militar en servicio podrá concurrir a esas manifestaciones.

LOS CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA HICIERON AYER A LA PRENSA NUEVAS DECLARACIONES

QUE POLITICA INTERNACIONAL SOSTENDRA EL GRAL. OBREGON

El Universal
Deberemos, dice, continuar
manteniendo con energía y
decoro el derecho de Mé-
xico a darse la legislación
que mejor se acomode a
sus intereses

Julio 19/925
Unica limitación: la que el
Derecho Internacional im-
pone a todos los Estados
Soberanos en sus relacio-
nes mutuas.—Facilidades
legítimas al capital

De la Oficina de EL UNIVERSAL en
Nueva York, Berkeley Bldg.

NEW YORK, julio 18.—Los perió-
dicos de Hearst publicarán mañana
un artículo de su corresponsal en la
ciudad de México, Mr. George W. Hin-
man, jr., sobre los puntos de vista
del general Alvaro Obregón, candi-
dato a la Presidencia de la República,
con relación a los Estados Unidos.
Dice así:

"México debe continuar mantienien-
do con energía y decoro sus derechos
de Estado soberano, para legislar de
acuerdo con sus intereses nacionales,
en opinión del general Alvaro Obre-
gón, el más conspicuo de los tres
militares candidatos a suceder en la
Presidencia de la República al ge-
neral Calles.

"Al mismo tiempo, el ex-presiden-
te hoy adopta una posición desde
la cual cree que su país debe recono-
cer las "limitaciones que el Derecho
Internacional impone a los Estados
soberanos entre sí."

lucha electoral, es Aaron Sáenz, hasta
hace poco Secretario de Relaciones
Exteriores en el Gabinete del general
Calles. A pesar de los argumentos
presentados por el Departamento de
Estado de Washington, el señor Sáenz
ha insistido en declarar, no sólo por
medio de correspondencia oficial, si-
no también en conversaciones priva-
das, que México actúa dentro de sus
derechos.

"Las palabras textuales del gene-
ral Obregón son las siguientes: "nues-
tras condiciones geográficas nos im-
ponen la obligación de dar atención
preferente a los problemas extranje-
ros. En cuanto esto se refiere a nues-
tra política hacia los Estados Unidos,
deberemos continuar manteniendo con
energía y decoro el derecho que Mé-
xico tiene, como Estado soberano,
de darse la legislación que mejor
se acomode a las finalidades que per-
sigue y a sus intereses.

"La única limitación a la acción de
México en este respecto, es la que
el Derecho Internacional impone a
todos los Estados soberanos, en sus
relaciones mutuas.

"Debemos de dar todas las facili-
dades compatibles con nuestras leyes
al capital agrícola, comercial e indus-
trial que desee venir de los Esta-
dos Unidos, a cooperar con nosotros
en el desarrollo y explotación de
nuestros recursos naturales. Así, se
nos podrá conocer mejor por el capi-
tal honrado.

"Ese capital honrado, siempre será
nuestro aliado, para hacer saber la
verdad al pueblo norteamericano,
cuando los intereses absorbentes de
Wall Street traten de torcer la ver-
dad, para provocar conflictos y cris-
is internacionales, entre el Departa-
mento de Estado y la Secretaría de
Relaciones Exteriores, como ha suce-
dido varias veces."

El general Obregón también sostie-
ne que México debe ser extremada-
mente cauto con las inversiones que
los intereses imperialistas de Wall
Street intenten hacer en su territo-
rio.

"Al delimitar así las cosas, el ge-
neral Obregón pone el dedo sobre la
divergencia esencial entre los puntos
de vista de los Estados Unidos y Mé-
xico, en la controversia que se ha
suscitado entre ambos gobiernos. Es-
tados Unidos declara que la legisla-
ción mexicana viola los principios del
Derecho Internacional, obrando de
modo retroactivo, para confiscar pro-
piedades norteamericanas. México
niega el cargo.

"Las declaraciones del general
Obregón deben verse también a la
luz de un hecho: el director de su
campaña y principal consejero en la

COMENTA EL GRAL. SERRANO LAS FRASES DEL GRAL. OBREGÓN

El Universal
Su opinión acerca de los discursos que éste pronunció en Guadalajara con motivo de la manifestación organizada en su honor el domingo.

Un homenaje a la memoria de Aquiles Serdán, en Puebla.—Declaraciones del C. Presidente del Partido Antirreeleccionista, Dip. Bor-des Mangel

El señor general Francisco R. Serrano nos hizo las siguientes declaraciones, acerca de los conceptos vertidos por el señor general Obregón en los discursos que pronunció con motivo de la recepción de que fue objeto en la ciudad de Guadalajara.

"Desde que leí el manifiesto del general Obregón, no me extrañan ninguna de las incoherencias que ha externado, tanto en las poblaciones donde se le ha recibido con merecida hostilidad, como en lugares donde, como Guadalajara, la maquinaria oficial ha hecho alarde de su presión."

"Allí, los elementos oficiales, con-gados en la impunidad de que gozan, "echaron la casa por la ventana" y ordenaron a sus empleados que concurrieran a la estación, y les descontaron determinadas cantidades de sus sueldos para la compra de banderolas. Debe el candidato blandiente, sentirse muy satisfecho porque ya está consiguiendo su propósito de relajar la moral entre los funcionarios públicos."

"Me eché a buscar algunas de las muchas ideas que anunciaba para la celebración de su propuesto torneo y, francamente, no encontré nada digno de tomarse en serio, ni

mucho menos que respondía a las ansias de bienestar nacional que se agitan por todas partes."

"Vuelve el general Obregón con su hya crónico delirio de persecución y, en resumen, sólo aparece en sus palabras, una rara mezcla de cinismo y de pavor."

MANIFESTACION PARA HONRAR LA MEMORIA DE SERDAN

Unicamente para EL UNIVERSAL PUEBLA, Pue., julio 18.—Con motivo de la visita del general Arnulfo R. Gómez a esta ciudad, el Partido Antirreeleccionista Aquiles Serdán, organizó hoy una manifestación luctuosa, que tuvo lugar en el panteón municipal, frente a los sepulcros de los primeros mártires de la Revolución, Aquiles y Máximo Serdán.

En la Avenida Reforma, donde se encuentran establecidas las oficinas de dicho Partido, se reunieron más de un centenar de personas de filiación antirreeleccionista, yendo a bordo de varios automóviles hasta el panteón, donde depositaron coronas ante las tumbas de los hermanos Serdán. El señor Enrique Bor-des Mangel, hizo el panegírico de los extintos revolucionarios, lanzando duros reproches contra quienes tratan, dijo, de conculcar los ideales y principios que sostuvo don Francisco I. Madero, hace diez y siete años.

Las tumbas de Aquiles y Máximo Serdán quedaron cubiertas de ofrendas florales.

EL CORRESPONSAL

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL PARTIDO ANTIRREELECCIONISTA.

Unicamente para EL UNIVERSAL.

PUEBLA, Pue., julio 18.—El general Gómez recibió hoy a numerosas comisiones de diversos pueblos que vinieron a protestarle su adhesión. Le pedí a dicho divisionario que me hiciera algunas declaraciones, pero no le fué posible en virtud de sus ocupaciones; pero el Presidente del Partido Nacional Antirreeleccionista me dijo, entre otras cosas, lo siguiente:

"Por EL UNIVERSAL que llegó en estos momentos, me acabo de enterar de las palabras que dijo el general Obregón en el banquete que le ofrecieron sus partidarios en Guadalajara, y según esa información, me doy cuenta de que lo único que dijo el ex-Presidente de la República fue que el general Gómez, candidato antirreeleccionista, no estaba de acuerdo con la reacción.

"Este descubrimiento no tiene nada de notable, pues sabido es que en estos momentos el candidato Gómez representa a la Revolución y todos los observadores pueden estimar imparcialmente el marcado contraste que forma Gómez, defendiendo el programa genuinamente revolucionario; Pero grandemente reconstruc-

tivo y el general Obregón defendiendo su bienestar personal y de quienes le sirven, a costa de su pública abdicación de los principios revolucionarios que llaman revolución Obregón, y sus partidarios, para atraerse las voluntades de los llamados agraristas, única subyugada fuerza con que creen poder contar y, esto no es la Revolución, es la práctica constante de la destrucción y el apoderamiento de lo ajeno."

UN MITIN EN CHOLULA

Unicamente para EL UNIVERSAL.

PUEBLA, Pue., julio 18.—Hoy a medio día, el general Gómez abandonó esta ciudad acompañado de los principales líderes del Partido Nacional Antirreeleccionista y los miembros de la Directiva del Partido Aquiles Serdán.

Como el citado divisionario hizo el viaje por la carretera nacional en Cholula se organizó una manifestación en su honor y el señor Julio García, Presidente del Partido Antirreeleccionista Cholulense, le dio la bienvenida, contestándole para agradecer las demostraciones de simpatía que se le hacían. En esos momentos, una comisión de señoras le ofrecieron al divisionario Gómez ramos de flores, pronunciando una alocución la señorita Carmen Rivadeneyra, exhortando al general Gómez a que defiendan los principios de la Revolución, hoy que el pueblo mexicano se ha fijado en él, esperando que sabrá estar a la altura de su deber como candidato presidencial. La señorita Rivadeneyra ensalzó después el patriotismo de la mujer mexicana, diciendo que el pueblo mexicano es antirreeleccionista, ocupando Puebla el primer lugar.

En la plaza principal de Cholula se efectuó un mitin haciendo uso de la palabra el general Gómez, Enrique Bor-des Mangel, y el licenciado Rafael Martínez de Acobar.

El general Gómez siguió su viaje rumbo a esa capital, siendo aclamado el candidato en Huejotzingo y Texmelucan.

EL CORRESPONSAL

EL GENERAL SERRANO RECLAMO UNA COMISION DE OBREROS.

La noche de ayer, el general Francisco R. Serrano, candidato a la Presidencia de la República, recibió a una numerosa comisión de obreros que trabajan en factorías ubicadas en el distrito de Tlalnepantla, Estado de México.

Presidió la comisión el señor Ricardo Reyes, quien a nombre de los allí presentes, delegados de distintas agrupaciones obreras, manifestó al general Serrano que resolvieron trabajar por su candidatura y le ofrecían su adhesión.

El ex-Gobernador del Distrito Federal agradeció las frases de que fue objeto y la colaboración de los trabajadores de Tlalnepantla a favor

LA MINORIA DE LA CAMARA NO TENDRA ESCASA SIGNIFICACION

Universal

Conservará el obregonismo la mayoría; pero los serranistas y los gomistas verán engrosar sus filas con elementos que van ya a definirse

Julio 19/1927

La actitud de los laboristas.—Posibilidad de que sigan constituyendo un grupo minoritario.—Las gestiones para fusionar a los obregonistas

Acercándose ya el primero de septiembre, fecha en que la XXXII Legislatura de la Unión reanuda sus actividades, entrando al 2do. año de su ejercicio, los diputados sienten acrecentarse su inquietud. Meditan acerca de la forma en que habrá de quedar constituida definitivamente la Cámara Popular, y el porvenir no les parece tan despejado como ellos quisieran.

Desde luego dan por descontado el predominio del obregonismo en el Parlamento. Con fusión, o sin ella, los diputados obregonistas tendrán gran mayoría.

EL SERRANISMO Y EL GOMIZMO

Pero se aguarda que el Gomizmo y el Serranismo entren en acción, y se teme que sus representaciones no sean tan reducidas como se creyó en un principio, o sea que el Serranismo se redujera a la diputación de Chiapas y el Gomizmo a los contados anárreleccionistas. Parece, ahora, que algunos de los representantes que hace pocos meses significaron sus simpatías por esas candidaturas, y que después mantuvieron una actitud de "emboscados" para no perder los beneficios que les reportaba permanecer en las filas mayoritarias, al fin, en septiembre cristalizarán su verdadera posición y harán honor a sus compromisos estampados en Pactos de Honor y otros documentos de tal naturaleza. De ser así—se piensa—el Serranismo y el Gomizmo no aparecerán tan insignificantes en la Representación Nacional, y ligados como parecen estar, formarán una minoría peligrosa, que impone la forzosa necesidad de que los obregonistas se fusionen, si no por grado, por fuerza.

Y en estos momentos son los diputados laboristas quienes despiertan general interés. ¿Con quiénes estarán los laboristas?—se preguntan.—Los laboristas hasta hoy se han mantenido expectantes. No se han definido, esperando hacerlo cuando se reúna, en los primeros días de septiembre, su Convención. Pero—se dice—no será un imposible que el Laborismo esté con Serrano o con Gómez, o con Obregón. Se sabe que después de septiembre, los diputados laboristas no estarán con el grupo mayoritario, sino que preferirán seguir como anteriormente, constituyendo un grupo minoritario. Los laboristas han dicho—y esto es lo que hace abrigar esperanzas a los anti-obregonistas—que ellos se desatienden de personalidades. Ahora, por lo que hace a las tres candidaturas presidenciales que han surgido, ellos no tienen que considerar cuestiones de principios, ya que todos los candidatos prometen favorecer el mejoramiento de las clases trabajadoras, puesto que se trata de tres candidatos revolucionarios y que no harán fracasar la conquista revolucionaria. Es cuestión de conveniencia. Ver quién ofrece mejores garantías en favor de la causa obrera. Y por ello hay expectación por saber, después de la Convención de septiembre, de qué lado figurarán los laboristas.

SE PRACTICAN SONDEOS

Serranistas y gomistas declarados, han tratado de sondear a los diputados laboristas y dicen no estar descontentos con tales sondeos. Abriogan esperanzas—unos y otros—de poderlos sumar en sus huestes para septiembre próximo.

Y, en tanto, las negociaciones para fusionar a los obregonistas siguen su curso. Actualmente están en Guadalajara los jefes de los Bloques Nacionalista y Obregonista, para plantear al general Obregón la situación de cada grupo, y someterán sus diferencias al arbitraje del divisionario sonorense y cuyas diferencias hasta hoy han impedido la fusión.

Es creencia generalmente aceptada, la de que al llegar a esta metrópoli el general Obregón, se hará la fusión y todo motivo de alejamiento habrá desaparecido.

DISCURSO DEL SENADOR NERI

En el curso de la peroración que dirigió el señor senador Eduardo Neri, a los partidarios del señor ge-

neral Obregón, reunidos en el Paradero, cerca de Guadalajara, dijo:

"Esta región nos ha desengañado del craso error en que nos hallábamos. Ha sido creencia general que el 95% de los mexicanos, somos fanáticos capaces de emprender una cruzada para reconquistar los perdidos fueros y privilegios de las clases sacerdotales. Pero la reciente lucha armada en este Estado, nos desengaña de que no es cierto que haya un 95% de fanáticos, sino que simplemente hay un 95% de individuos que hemos recibido las cristianas aguas bautismales.

"Y hay que respetar las creencias de todos; hay que dejar libertad absoluta para que se abraza la religión que se quiera profesar, y sólo debemos batir a los grupos cuando se conviertan en facciones políticas."

El señor licenciado Neri fue muy aplaudido.